Politólogos alertan por "guerra sucia"

Por Jorge Butrón y Yulia Bonilla

EXPERTOS EN POLÍTICA nacional advirtieron que el país se encuentra en alerta por la "guerra sucia" que hay entre partidos políticos, lo que puede generar más polarización e incidir directamente en el proceso electoral.

Además, señalaron que las descalificaciones, denuncias y ataques realizados entre funcionarios y líderes de diversos partidos revelan el bajo nivel intelectual y de competencia de la clase política del país.

En entrevista con La Razón, Ulises Corona, analista político de la UNAM, explicó que hay una fuerte polarización e inicio de violencia entre partidos, debido a la presentación de audios y denostación de las fuerzas políticas,

"La guerra sucia sólo descontrola más a la ciudadanía, lo que puede generar una marcada abstención y violencia poselectoral. Sería muy grave que esto sucediera, aparte de que es la antesala del 2024 por todo el escenario, lo que genera un panorama de riesgo para el país", detalló.

El experto mencionó que las peleas no ayudan en ninguna democracia, pues confunden a la ciudadanía, "que de por sí ya se encuentra polarizada".

"La guerra sucia tiene que ver con el ejercicio del poder y ganar los estados, pero el mensaje es que todo esto está ya jugando para la elección del 2024, por ello vemos a los secretarios en campaña", dijo,

Al respecto, el politólogo de la UNAM Renato Hernández, señaló que el país está sumamente polarizado por la guerra de audios que hay entre partidos políticos, lo que puede recrudecer e incidir directamente en la elección.

Dijo que lo que se busca es abrir un frente contra Alejandro Moreno, dirigente del PRI, por un presunto lavado de dinero, pero por la "forma ilegal" de los audios, no es utilizable como prueba. Por ello, aseguró que la intención es sólo mediática para desprestigiar a un partido de oposición.

Al respecto, Victor Manuel Alarcón, doctor en Ciencia Política y profesor investigador en la UAM, señaló que no se han logrado "enterrar las prácticas clientelares" y la compra y coacción del voto, debido a la indisposición de los partidos para someterse a las reglas que marca la ley. "Es muy lamentable que nuestra clase política no tenga mayor compromiso para generar una cultura democrática de alto nível. Esta falta de compromiso revela, en mucho, la pobreza intelectual con la que se ha degradado de manera sistemática; la calidad de vida política se debe a la pobreza de ideas", comentó,

Juan Jesús Garza Onofre, investigador del Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM, advirtió que las "malas prácticas democráticas" se han normalizado en la vida política del país, lo que no implica que esto no tenga efectos en el proceso electoral, pues genera que la población desconfie más de los partidos.

ELTIP

POR LAS ELECCIO-

NES, senadores y diputados se enfrentaron el martes en la Comisión Permanente, acusándose unos a otros de narcopolíticos corruptos, clasistas y racistas.